

salud no posee capacidad de respuesta a las necesidades de las personas con discapacidad por lo que éstas no buscan atención de rehabilitación. Tanto el estado como la Secretaría de Salud deben tomar en cuenta esta problemática para la construcción de establecimientos y formación de personal en salud. *Investigación patrocinada parcialmente por Beca Sustantiva, Dirección de Investigación Científica, UNAH.*

29TL. PREVALENCIA DE DISCAPACIDAD Y FACTORES RELACIONADOS EN LA POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA DE BARRIO SOLARES NUEVOS DEL MUNICIPIO DE LA CEIBA, DEPARTAMENTO DE ATLÁNTIDA AÑO 2013 - 2014.

Laura C. Maradiaga G.,¹ Iván Espinoza,² Ana Jiménez,³ Wilmer Castellanos,³ Sonia Flores,⁴ José Sierra,⁵ Lucia Zúñiga,⁴ Edna Maradiaga,² Jackeline Alger,² Mauricio Gonzales.² ¹Médico en Servicio Social Periodo Mayo 2013 – Mayo 2014; ²Docente Unidad de Investigación Científica, Facultad de Ciencias Médicas (FCM) UNAH; ³Médico Residente Postgrado de Medicina Física y Rehabilitación, FCM UNAH; ⁴Unidad de Medicina Física y Rehabilitación IHSS Tegucigalpa; ⁵Sociedad de Medicina Física y Rehabilitación, Tegucigalpa, Honduras.

Antecedentes: En Honduras existe poca investigación en la problemática de discapacidad. El Módulo Discapacidad de la Encuesta Permanente de Hogares de Propósitos Múltiples ((XXVI–EPHPM, INE 2002) informó una prevalencia de 2.6%. **Objetivo:** Analizar la prevalencia de discapacidad en población económicamente activa, factores relacionados y capacidad de respuesta del servicio de salud del Municipio de La Ceiba, Departamento de Atlántida, año 2013-2014.

Metodología: Estudio descriptivo transversal, con una muestra de 50 casas habitadas del Barrio Solares Nuevos. Se realizó búsqueda activa de casos; se utilizaron tres instrumentos. Previo consentimiento informado escrito, se obtuvo información sobre las características de las personas con discapacidad y factores relacionados. Se evaluó la capacidad de respuesta de la Unidad de Salud Metropolitana de La Ceiba. La información se procesó y analizó utilizando Epi-Info Versión 3.5.4. **Resultados:** Se encontró una prevalencia de discapacidad de 7.8% (8 personas con discapacidad/103 personas económicamente activas). El 87.5% (7) pertenecía al sexo femenino, 62.5% (5) al grupo de edad 51-65. La causa principal de discapacidad fue enfermedad común 50.0% (4), todos del sexo femenino. Se identificó deficiencia en función sensorial y dolor en

75.0% (6) y en estructuras relacionadas con el movimiento en 50.0% (4). El 75.0% (6) presentó dificultad para caminar distancias como 1 km y para estar solo unos días, respectivamente. Hay baja respuesta de la Unidad de Salud en infraestructura, equipamiento y no existen programas de prevención. **Conclusiones/Recomendaciones:** La prevalencia identificada en este estudio es 3 veces mayor a la identificada por INE. La mayoría de los pacientes con discapacidad pertenecía al sexo femenino y solo una minoría informó haber recibido rehabilitación, ya que la respuesta de la Unidad de Salud es baja. Se recomienda realizar programas de capacitación para el desarrollo institucional y personal. *Investigación patrocinada parcialmente por Beca Sustantiva, Dirección de Investigación Científica, UNAH.*

30TL. PREVALENCIA DE DISCAPACIDAD Y FACTORES RELACIONADOS EN LA POBLACIÓN ECONÓMICAMENTE ACTIVA DEL BARRIO LA TRINIDAD, MUNICIPIO DE LA PAZ, DEPARTAMENTO DE LA PAZ, AÑO 2013-2014.

Dulce Escalante.¹ Jackeline Alger,² Ana Jiménez,³ Wilmer Castellanos,³ Sonia Flores,⁴ José Sierra,⁵ Lucia Zúñiga,⁴ Edna Maradiaga,² Mauricio Gonzales.² ¹Médico en Servicio Social Periodo Mayo 2013 – Mayo 2014; ²Docente Unidad de Investigación Científica, Facultad de Ciencias Médicas (FCM) UNAH; ³Médico Residente Postgrado de Medicina Física y Rehabilitación, FCM UNAH; ⁴Unidad de Medicina Física y Rehabilitación IHSS Tegucigalpa; ⁵Asociación Hondureña de Medicina Física y Rehabilitación, Tegucigalpa, Honduras.

Antecedentes: En Honduras, el último estudio de prevalencia de discapacidad se realizó en el 2002 (INE) y encontró una prevalencia de 2.65%. **Objetivo:** Analizar la prevalencia de discapacidad en la población económicamente activa, los factores relacionados y la capacidad de respuesta de la Unidad de Salud del Barrio La Trinidad, Municipio La Paz, La Paz, 2013-2014. **Metodología:** Estudio descriptivo transversal, con muestreo no probabilístico de 50 casas habitadas. Se utilizaron tres instrumentos: uno para búsqueda activa de casos de discapacidad, otro para caracterizar los casos y otro para evaluar la capacidad de respuesta de la Unidad de Salud. Se obtuvo consentimiento informado. La información se procesó en Epi-Info Vs 3.5.4; se utilizó OR, IC95% y valor de $p < 0.05\%$. **Resultados:** Se registraron 118 sujetos en edad económicamente activa, 49 (41.5%) hombres y 69 (58.5%) mujeres. Se identificaron 23 casos